

E 1864.

or i la España. Los valores que constituyen el activo del balance que hemos tenido que inspeccionar, nos han sido dado por su buena seguridad i garantía. Ningún reporte hemos tenido que hacer en ello.

La cuenta de conservas i expresa se halla estinguida en su totalidad i nos compasemos lo mismo que la opinión i la personal americana están plenamente de la idea. Que cosa cosa que un vecino de El Salvador, ministerio, le ha dicho a la prensa i por tanto la opinión se encierre en su demanda? Oiginaria?

«Cuando la opinión del mundo entero i mi particularmente la de los pueblos americanos, ha comprendido en todo su valor entre sus mentes la fuerza extranjera a la soberanía de una república independiente, cuando no se habló todavía ni en la misma Europa gobernante que se ofreció a recoger como poder de fondo a las tropas establecidas por el Imperio para sustracción de Méjico, con la sola temeridad tanto la ilustración como la justificación del señor ministro de relaciones exteriores de Méjico al mandado de todos los naciones libres de la América, no solo no reconoció a los usurpadores, sino PROTESTAR BRILLANTEMENTE en contra de las causas defendidas por ellos, i su obra exclusiva de la libertad en América, que mostró la independencia de una nación i empujó a la América sus instituciones democráticas, fruto natural de su independencia, i de detenerla en la vía del progreso i de la civilización».

«Ante este insultante ataque, ante el alegre regreso a una nación del nuevo mundo, una voz entra en todo en contra de la AMÉRICA REPUBLICANA. ¡Estos que deben protestar clamorosamente contra la usurpación de la Francia en este continente. Así presentan explicable los sentimientos de fraternidad que subsistieron entre los pueblos de América; el mundo entero i todos ellos que eran sometidos gradualmente, si lo que no es cierto, CONTEMPLARAN CON INDIFERENCIA AL ATACANTE QUE CONTRA MÁSTRO se traerá».

«Esta sociedad, que se compone de ciudadanos mejicanos, tiene si en los destinos de su patria, está segura de que sabrá defender i salvar su independencia i sus instituciones, i así sin embargo lo verá con júbilo, no impresa el auxilio material de las repúblicas hermanas, i todo lo más que agresos recurrirán en defensa del derecho i de la justicia, protestando contra el funesto atentado de la intervención que no merece el nombre de principio».

«Si todos los gobiernos republicanos de América protestan severamente contra la usurpación de la Francia, i contra la transformación violenta que quiere consumar en el modo de ser de una república, dando un gran paso en favor de la unidad del continente, se mostrarán fieles a los traidores, al fracaso histórico, i prestarán al mundo un servicio singular en mostrarlos celosos del respeto a las naciones i a la soberanía de los pueblos».

Cuanto dice la circular majestosa es inquietable. No solo el deber, la obravilencia también, exigen una protesta de la América. El deber lo exige por el hermano. La conveniencia lo exige por la seguridad propia. La invasión de Méjico tolerada, el imperio de Méjico aceptado tacitamente como sucede hoy, son el derecho americano despedazado, la fuerza diciéndole sus mandatos.

Mil veces hemos repetido estas verdades desde 1861. Hoy estamos en el segundo mes del año de 1864 sin haber obtenido cosa alguna. Esta indiferencia de los gobiernos es inexplicable.

Hot el pueblo invadido, el pueblo oprimido, el pueblo agarrado, pide, sigue, una palabra de simpatía. ¡Le traerá! ¡Quedará indiferente la América a su posterior grito de angustia!

No podemos creerlo. La América ejemplifica oyendo la circular mejicana, ya no solo haría acto de indiferencia o de egoísmo, haría acto de cobardía. Sería tan indigna como el pasado que apura el paso al oír las voces de socorro que lanza un hombre quien se despoja i se asesina.

ONAL

RA.
nacional están
lo plazo.
lo actividad.
de febrero
recluta en vis-
pro

por ahora i insis-
tir para proces-
....
ademos, por me-
nos responsivos,
aparecerá un
o inferido, o di-
a la soberanía

Un aviso publicado en los diarios de hoy indica para el próximo domingo a una junta de la Unión electoral progresista, con el objeto de uniformar los trabajos de la campaña eleccio-
naria. Se habla también de nuevos periódicos i
diarios que vendrán a servir de órgano a los
diferentes partidos.

En la materia de novedades poco hal que sea de interés para Ud. El dique flotante se ha estrenado ya tomando un buque a su bordo, i as dice que pronto lo pondrá en torno al península Chiloé, del cual debe hacerse un profundo re-
formismo. El nuevo armamento para la marina ha sido guardado en los galpones del ar-
senal, i probablemente esperará allí que el mohón rinda i se haga a perder, como sucede con todo lo que pertenece a nuestra armada, buques i marineros inclusive.

Por lo demás, Valparaíso continúa de fiestas. Tuvimos ayer en el jardín de Recreo una iluminación de la más oscura que se haya visto, i en el teatro del mismo establecimiento una función que era digna de la villa del Círculo. La concurrencia fué, sin embargo, numerosísima, i toda ella salió completamente des-
contenta, porque todo fué malo, a excepción de las bandas de músicas de la Esmeralda i del 4.º de Infantería que ejecutaron trozos escogidos.

Entendemos esta noche función lírica i mañana i pasado feria de beneficencia en el jardín. Los huéspedes de Santiago no pueden quejarse de la recepción que este año les ha hecho Valparaiso.

JUNTA DE COMIRES.

En la ciudad puerto de Valparaíso a treinta i uno de diciembre de mil novecientos se-
sentía i tra. Reunidos los señores que componían la Junta de comisores con el objeto de dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo diez, bendicieron el oficio de la ordenanza de aduanas, procedieron al nombramiento de los corresponsales que deben hacer parte de la junta de reclamos, como jueces de ellas anadió el presidente, cuya nombramiento reservó en las personas siguientes:

- Doña Ricardo Price.
- Eugenio Moneda.
- Segismundo Mack.
- Pedro Cabibes.
- Hs Cuavas.
- Nicolas Gatica.
- Victor Bonnemain.
- Enrique R. H. ker.
- José Tomás Ramos.
- José Joaquín Agüero.
- Juan Romero Janet.
- J. se Antonio Mercado.
- Federico Walter.
- Julio Griser.
- Santiago Schasman.
- Antonio D. Bordes.
- Ramon Subercaseaux.
- Juan Rayat.
- Pedro Daviel.
- Jorge Foster.

Ordenaron dichos señores que, a fin de que llegue a noticia de los nombrados, se sacase copia de la presente acta i se publicase en los diarios de esta ciudad. Así lo acordaron, mandaron i firmaron dichos señores de quién del fe-
cho.— José Correa.—J. Agustín Montiel.
—Antonio Montiel.

Está conforme con la resolución original que se registró en el libro respectivo.—Valparaíso, febrero cuatro de mil novecientos sesenta i cuatro.

Máximo Návarrete,
Escribano de Hacienda.

El Ferrocarril.

SANTIAGO, FEBRERO 6 DE 1864.

—Qué responderán los gobiernos de América a la circular mejicana de 21 de noviembre de 1863? Responderán a esa circular? O esperarán que, dada que es la circular de un pueblo i no la circular de un gobernante, no es digno darla respuesta?

Si hemos de juzgar del porvenir por el pa-
sado, la circular de 21 de noviembre de 1863 no
tendrá otro alcance en el recinto de las cancellerías, i si hemos de juzgar por los regulares actos
de la diplomacia americana, en que parece obviado su indiferencia, pasará i principiará a com-
prender la existencia de las auto-